

## Etats-Unis/Attentat Huit morts à New York

AFP  
New York/États-Unis

*Il s'agit de la première attaque meurtrière dans la ville depuis 2001. Celle-ci est l'œuvre d'un Ouzbek arrivé aux États-Unis en 2010.*

LE chauffeur d'une camionnette a fauché des cyclistes et des passants mardi à Manhattan, faisant huit morts dont six étrangers et 11 blessés, dans le premier attentat meurtrier à New York depuis 2001.

Parmi les huit personnes décédées figurent cinq Argentins et une Belge, ont indiqué Buenos Aires et Bruxelles.

Le maire de New York, Bill de Blasio, a qualifié cette attaque, survenue le jour de la fête d'Halloween, d'"acte lâche de terrorisme", sans parler de jihadisme.

Le président américain Donald Trump a évoqué sans attendre l'organisation Etat islamique (EI) et a ordonné un renforcement du contrôle des étrangers souhaitant entrer aux États-Unis.

"Etre politiquement correct, c'est bien mais pas pour ça", a tweeté le président.

"Nous ne devons pas permettre à l'EI de revenir ou d'entrer dans notre pays après les avoir vaincus au Moyen-Orient et ailleurs. Assez !", a déclaré M. Trump sur Twitter.

Plusieurs médias ont indiqué que le chauffeur de la camionnette, un Ouzbek arrivé aux États-Unis en 2010, avait crié "Allah Akhbar" ("Dieu est grand") en sortant de son véhicule.

"C'est une journée très difficile pour New York", a déclaré M. de Blasio sur les lieux de l'attaque, au sud-ouest de Manhattan, non loin du mémorial érigé en mémoire des victimes du 11-Septembre.

Le maire démocrate, qui joue sa réélection dimanche, a demandé aux New-Yorkais d'être particulièrement vigilants et de signaler toute anomalie.

**"UNE CIBLE DEPUIS 2001"** • "Nous savons depuis septembre 2001 que nous sommes une cible" mais "nous allons vivre nos vies et n'allons pas laisser le terrorisme l'emporter", a déclaré Andrew Cuomo,



Photo : AFP

Le suspect dans l'attentat meurtrier de New York, l'Ouzbek Sayfullo Saipov.

gouverneur démocrate de l'Etat de New York.

Il a annoncé des mesures de police renforcées dans la très touristique capitale financière américaine. La police a appelé toute personne détenant photos ou vidéos de l'attaque à les lui transmettre.

L'identité du suspect n'a pas été diffusée par les autorités. La police a simplement indiqué qu'il avait 29 ans et qu'elle ne re-

cherchait pas d'autre suspect.

Selon plusieurs médias américains, il s'agirait de Sayfullo Saipov, un Ouzbek habitant dans le New Jersey, où la camionnette avait été louée. Il disposait d'un titre de séjour permanent, la "carte verte", et travaillait comme chauffeur pour Uber, selon le New York Times, qui précise qu'il avait déjà "été sous le radar" de la police.

La police a indiqué qu'il avait été touché par balle au ventre et hospitalisé. Selon plusieurs médias, il aurait été opéré dans la soirée et son pronostic vital ne serait pas engagé. Plusieurs dirigeants européens, à commencer par le Français Emmanuel Macron et la Britannique Theresa May, ont manifesté leur solidarité.

L'attaque a eu lieu juste après 15H00 locales (20H00 au Gabon) le long de la rivière Hudson, où se pressaient de nombreux cyclistes et passants, par une belle journée ensoleillée, en cette période de la Toussaint où New York accueille toujours beaucoup de touristes.

New York a connu plusieurs alertes terroristes depuis 2001, mais aucune n'avait fait de mort.

**• Lié à l'EI et radicalisé aux États-Unis.** L'auteur de l'attentat à New York, qui a tué huit personnes avec une camionnette-bélier mardi, était lié au groupe Etat islamique et s'était radicalisé aux États-Unis, a affirmé hier le gouverneur de l'Etat de New York, Andrew Cuomo.

### L'Afrique en bref

**• Afrique du Sud/Justice.** Le parquet va demander une peine plus sévère pour Pistorius

Le parquet sud-africain va réclamer demain une peine plus lourde pour l'athlète paralympique Oscar Pistorius, jugeant "scandaleusement clémente" sa condamnation à six ans de prison pour le meurtre de sa compagne, énième rebondissement dans cette saga judiciaire.

**• Cameroun/Attentat.** Cinq enfants tués dans l'extrême-nord

Cinq enfants ont été tués mardi soir et deux autres blessés dans un attentat-suicide dans l'extrême-nord du Cameroun, en proie à de récurrentes attaques attribuées aux jihadistes nigériens de Boko Haram, a-t-on appris hier de sources sécuritaires.

**• Liberia/Présidentielle.** La Cour suprême convoque la commission électorale

La Cour suprême du Liberia a convoqué pour une audience fixée à ce jeudi la Commission électorale nationale (NEC), après avoir été saisie par trois partis politiques contestant les résultats du premier tour de la présidentielle du 10 octobre.

**• RD Congo/Manifestation.** Bukavu : appel à la grève générale largement suivi

Le mouvement de grève générale lancé par l'opposition et la société civile à Bukavu, dans l'est de la République démocratique du Congo, pour exiger des élections a été largement observé hier, a constaté un correspondant de l'AFP.

### A travers le monde

**• Espagne/Politique.** Puigdemont ne retournera pas au pays

Carles Puigdemont, le président indépendantiste catalan destitué par Madrid, ne se présentera pas ce jeudi devant la justice espagnole, étant donné que "le risque est grand qu'il soit arrêté", a déclaré son avocat.

**• Yémen/Conflit/Une trentaine de morts dans le nord**



Photo : AFP

Une trentaine de personnes qui se trouvaient sur un marché populaire ont été tuées hier dans le nord du Yémen, dans un raid aérien attribué par les rebelles chiites houthis à l'aviation de guerre saoudienne.

## Japon/Après la victoire de son parti aux législatives du 22 octobre Abe réélu Premier ministre par le Parlement

AFP  
Tokyo/Japon

*A 63 ans, il est en passe de réaliser le record de longévité d'un chef de gouvernement au sein de l'Empire du Soleil Levant.*

LE Parlement japonais a réélu hier Shinzo Abe Premier ministre, après la victoire écrasante de son parti lors des récentes élections législatives anticipées.

M. Abe, 63 ans, est ainsi en passe de réaliser le record de longévité d'un Premier ministre au Japon.

Les parlementaires ont massivement voté en sa faveur après que sa formation conservatrice, le Parti libéral-démocrate (PLD), a remporté une majorité des deux tiers le 22 octobre.

Au cours de la brève campagne de 12 jours, il avait souligné la nécessité d'un gouvernement fort face à ce qu'il a appelé "la double crise" du Japon, à savoir une Corée du Nord imprévisible et belliqueuse, ainsi que la chute de la natalité. Il a également promis d'engager un débat sur la question controversée d'un amendement de la Constitution pacifiste du pays, dictée par les États-Unis après la reddition du Japon à l'issue de la Seconde Guerre mondiale.

A la chambre basse, qui comprend 465 sièges, M. Abe a remporté mercredi 312 voix provenant de la coalition conservatrice au pouvoir. A la chambre haute (242 sièges), où son camp dispose également d'une majorité des deux tiers, il a obtenu 151 voix.

"Notre chambre nomme M. Shinzo Abe Premier ministre", a déclaré le président de la chambre basse Tadamori Oshima, après le scrutin retransmis à la télévision.

M. Abe, souriant, a ensuite circulé dans l'hémicycle en serrant les mains de ses



Photo : AFP

Réélu Premier ministre hier, Shinzo Abe est bien parti pour réaliser le record de longévité à la tête d'un gouvernement au Japon.

partisans. Malgré sa large victoire aux législatives, il ne jouit pas d'une cote de popularité élevée, et la plupart des analystes attribuent sa victoire à la faiblesse de l'opposition.

Le principal parti d'opposition, le Parti démocrate, s'est disloqué en septembre sous l'effet du lancement d'un nouveau parti conservateur par la gouverneure de Tokyo, Yuriko Koike, le Parti de l'espoir. Plusieurs membres du Parti démocrate se sont dirigés vers cette nouvelle formation, tandis que son aile gauche créait un autre mouvement, le Parti démocratique

constitutionnel. Mais, en renonçant à être candidate aux législatives, Mme Koike a laissé les électeurs de son parti sans Premier ministre potentiel, car au Japon le chef du gouvernement doit être issu du Parlement. Cette décision a fortement affecté sa cote de popularité.

Le Parti de l'espoir a obtenu seulement 50 sièges et les Démocrates constitutionnels 55. La coalition conservatrice de M. Abe a remporté 313 sièges, gardant ainsi sa précieuse majorité des deux tiers, nécessaire pour engager tout changement dans la Constitution.

### C'est arrivé...

## Deux trous en un d'affilée : une chance sur 17 millions, mais elles l'ont fait !

IL y a une chance sur 17 millions pour que deux golfeurs amateurs réussissent, coup sur coup et au même endroit, un trou en un, mais Jayne Matthey et Clair Shine l'ont fait, vendredi dernier, dans le sud de l'Angleterre.

"Des gens sont venus nous voir au club house pour nous proposer de devenir nos agents, ou demander des autographes en plaisantant", s'est amusée Jayne Matthey, 57 ans, qui a confié avoir fêté la performance à coups de "tape m'en cinq" et d'une "petite danse" avec sa compagne de jeu.

"Je crois que c'est incroyable, et, bien sûr, nous ne nous y attendions pas du tout. Nous ne faisons que jouer l'une contre l'autre. C'était merveilleux parce qu'un trou en un, ça n'arrive pas si souvent que cela", a réagi Clair Shine, 77 ans, qui joue au golf depuis 25 ans et déjà auteure de son premier trou en un en 2005.

Le directeur général du club, Brad Chard, n'en revient toujours pas, d'autant que le trou N.13, un par 3, est considéré comme piègeux puisqu'il est entouré d'un fossé profond : "En 20 ans de carrière, je n'ai jamais entendu quelque chose de ce genre. C'est génial !"

Jayne Matthey et Clair Shine jouaient ensemble pour la première fois lors de ce match amical.

... dans le sud de l'Angleterre